



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2818
11 / 12 / 24

- 1 **LA CARA DESCARNADA DE LA BURGUESÍA NATIVA:
PRIORIZAR SUS NEGOCIOS PRIVANDO AL PUEBLO DE PRODUCTOS ESENCIALES DE LA CANASTA FAMILIAR.**
- 2 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
De: Proyecto a la V. Conferencia Internacional del C.E.R.C.I.
SOBRE LA RESTAURACIÓN CAPITALISTA EN LA CHINA
- 3 Desde Santa Cruz:
GOBIERNO TRAICIONADO POR SUS AMOS AGROINDUSTRIALES
¡NACIONALIZACIÓN INMEDIATA DE LAS HACIENDAS AGRÍCOLAS GANADERAS CAPITALISTAS DEL ORIENTE!
- 4 **RECHAZAR LA TESIS OFICIALISTA PROPUESTA POR DEL SINDICATO DE MINEROS DE HUANUNI PARA EL XXXIII CONGRESO MINERO DE LA F.S.T.M.B.**
- 5 **EL TAN ANHELADO Y SIEMPRE FRUSTRADO PROCESO DE INDUSTRIALIZACIÓN Y DESARROLLO INTEGRAL DEL PAÍS**
- 6 **ARCE CATACTORA: "LOS CAMBITAS NOS ESTÁN JUGANDO SUCIO"**
¡LOS "CAMBITAS" NO ESCONDEN LOS ALIMENTOS, QUIENES LO HACEN SON LOS GRANDES EMPRESARIOS EXPORTADORES A LOS CUALES SIRVES!
- 7 Hacia el XXXIII Congreso de la FSTMB
PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS
- 8 **SINDICALISMO REVOLUCIONARIO**
- 9 Notas laborales y sindicales
 - **Falta aceite en los mercados, pero personal de ventas de ACEITE RICO denuncian que se les ofrece retirarse.**
 - **Trabajadores de EMPACAR S.A., denuncian que llevan 7 años en proceso penal por defender derechos laborales.**
 - **Denuncian despidos ilegales en FABOCE SANTA CRUZ**
- 10 De: Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina Cochabamba - Bolivia
 - **¿QUÉ PIENSAN LOS PALESTINOS ANTE LAS ELECCIONES EN EE.UU.?**
 - **¿QUE DICE LA GENTE DE GAZA SOBRE LAS ELECCIONES EN EE.UU.?**
- 11 U Abierta, 5ta. época No. 1026. 11 de diciembre 2024
EN MEMORIA DE NUESTRA CDA. SILVIA PAREDES
- 12 **PUDO MÁS LA PRESIÓN DE LAS BASES**

A NUESTROS LECTORES:

EL NÚMERO 2819 DE MASAS CIRCULARÁ EL 08 / 01 / 2025



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2818
11 /12 /24
Edición digital
PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

MASAS

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

LA CARA DESCARNADA DE LA BURGUESÍA NATIVA: PRIORIZAR SUS NEGOCIOS PRIVANDO AL PUEBLO DE PRODUCTOS ESENCIALES DE LA CANASTA FAMILIAR.

En el capitalismo, la clase dominante es la burguesía, dueña de los grandes medios de producción: las fábricas, las minas, los latifundios, la banca, etc. La razón de producir de la burguesía es la de obtener la mayor ganancia de la riqueza que produce el trabajo social de los obreros a cambio del salario.

Los bienes que se producen valen porque son fruto del trabajo social de los hombres y la explotación de los trabajadores por el burgués consiste en la apropiación de la plusvalía que los obreros generan por encima de lo que reciben como salario.

En los países capitalistas atrasados como Bolivia, no se ha desarrollado una burguesía industrial poderosa capaz de resolver el problema del atraso económico y la miseria generalizada en las masas; es una clase vendepatria subordinada a los intereses del imperialismo, miserable y mezquina con las necesidades de las masas y del país.

En medio la crisis económica que vive el país, los agroindustriales del

oriente y los comerciantes mayoristas han desabastecido el mercado nacional de aceite, arroz, carne, etc. porque es mejor negocio exportarlos sin que les importe agudizar con ello el sufrimiento de las mayorías empobrecidas. Esto, pese a que el gobierno del MAS, protector de la industria privada, les ha concedido todo lo que le exigieron: liberación de las exportaciones, autorización para la siembra de semillas transgénicas, libre importación y comercialización de combustibles -que es el inicio del gasolinazo dirigido a levantar la subvención a los carburantes-, a cambio de que los agroindustriales miserables ayuden a aliviar en algo la crisis.

Los explotados, las mayorías empobrecidas del país, no pueden esperar nada bueno de los politiqueros que representan los intereses de esta burguesía miserable y que plantean medidas de ajuste económico dolorosas para las masas, para controlar la crisis favoreciendo a la burguesía y el imperialismo.

¡Ya basta!

¡Que la crisis la paguen los ricos!

¡Nacionalizar toda la minería y los hidrocarburos!

¡Fuera las transnacionales!

¡Estatización de los latifundios de los agroindustriales del oriente!

¡Estatización de la banca!

¡Monopolio estatal del comercio exterior!

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

El derrocamiento de la URSS en diciembre de 1991 fue el mayor logro de la Guerra Fría. El imperialismo no necesitó demolerla mediante la guerra. El estalinismo se originó como un embrión de restauración, que tardó décadas en desarrollarse y concluyó con una contrarrevolución dirigida por una fracción del propio Partido Comunista. La burguesía pudo pasar de la Comunidad Económica Europea a la Unión Europea en 1993. Relativizó sus fronteras nacionales debido a las dificultades para mantener sus fuerzas productivas y reducir las posibilidades de que se produjeran los choques que condujeron a la Primera y Segunda Guerras Mundiales. Parte de estos cambios fue el fortalecimiento de la OTAN, que es el brazo armado de Estados Unidos en Europa y en todo el mundo.

Al mismo tiempo, la burocracia del Partido Comunista Chino adoptó medidas estructurales, impulsando el proceso de restauración capitalista. Aplastó la manifestación de una capa de la clase media que quería seguir el camino del movimiento de Europa del Este. Una vez sofocada la movilización de junio de 1989 en la plaza de Tiananmen, la dirección del Partido Comunista demostró ser capaz de superar sus divisiones y dirigir centralmente el proceso de restauración. El potencial de su fuerza de trabajo y los medios económicos logrados desde la Revolución de 1949 se utilizarían para restaurar la economía de mercado a un nivel superior. El imperialismo y la burguesía servil de Hong Kong, Taiwán y Singapur aspiraban a la caída del régimen chino para impulsar sus negocios basados en la restauración capitalista. El impulso de la economía de mercado abrió varias vías para la penetración capitalista en la portentosa China.

La China restauracionista surgió como potencia económica en el marco de un capitalismo en descomposición e históricamente agotado. En ese contexto de la restauración capitalista, la burocracia maoísta-estalinista, empujó a la clase

obrero China hacia la superexplotación entregada como mano de obra barata al servicio del capital financiero imperialista. Creció como potencia industrial y comercial, ganando terreno en Asia Oriental y ocupando el lugar de Japón y Corea. La bancarrota de las economías del Sudeste Asiático y de Asia Oriental se vio compensada por la emergencia de China a partir de la década de 1980.

La estancada Europa se enfrentó a la expansión económica de China. Su irrupción en el mercado mundial como gran exportador e importador, con la economía de mercado interior como motor, respondía inicialmente a las necesidades de Estados Unidos. Fue y ha sido una pieza importante para que el capital monopolista y financiero se protegiera, exprimido por las sucesivas crisis que se abrieron en los años setenta.

La restauración capitalista en China, Europa del Este y la antigua URSS sirvió de válvula de escape a la sobreproducción, la enorme acumulación de capital parasitario y las tendencias a la baja de la tasa de ganancia. La subordinación al mercado mundial de los países que rompieron las cadenas de la dominación imperialista se convirtió en un imperativo en el contexto del agotamiento del reparto del mundo tras la Segunda Guerra Mundial y del agravamiento del choque entre las fuerzas productivas y las relaciones capitalistas de producción. Sin la revolución socialista, la restauración se fue imponiendo en base a las presiones del capital imperialista. ...

La guerra comercial puso de manifiesto las contradicciones entre la China restauracionista y la hegemonía estadounidense en declive, así como el estancamiento europeo. La potenciación de este conflicto llevó a la administración Biden a impulsar el militarismo en el sudeste y este asiáticos. China, por su parte, se vio obligada a prepararse para una posible guerra con Estados Unidos. El conflicto sobre Taiwán tomó la forma de la guerra comercial lanzada por Trump y la escalada militar de la administración Biden.

Desde Santa Cruz**GOBIERNO TRAICIONADO POR SUS AMOS AGROINDUSTRIALES****¡NACIONALIZACIÓN INMEDIATA DE LAS HACIENDAS AGRÍCOLAS GANADERAS CAPITALISTAS DEL ORIENTE!**

Los buitres empresarios aceiteros del oriente frenéticamente se abocaron a exportar el aceite refinado sin atender la demanda interna lucrando sin límites hasta doblar sus ganancias. Ahora pegan el grito al cielo cuando el gobierno suspende por tres meses las exportaciones e interviene los ingenios del Norte Integrado de Santa Cruz confiscando el arroz por acciones especulativas, denunciándolo de “comunista” y de pretender quitarles sus propiedades “como en Cuba”.

¿Comunista Arce Catacora? Para nada. Bajo todo el ciclo masista en el poder, desde el 2006 hasta el 2024, la oligarquía terrateniente del oriente recibió un trato privilegiado del indigenismo posmoderno. En el 2006, el INRA informaba que existen propiedades de hasta 208.775,468 hectáreas y que *"sobre 24 millones de hectáreas tituladas, 20 millones fueron entregadas a 3.700 familias de latifundistas y unos 4 millones de hectáreas a comunidades y pueblos indígenas"*. La nueva ley INRA masista (Ley 3545 promulgada por Evo Morales en octubre del 2006), establece el respeto a todos los latifundios ya constituidos y permite nuevos con una extensión hasta 50.000 hectáreas, siempre y cuando cumplan y demuestren los propietarios una *"función económica y social"*. También mantuvieron vigente el RAU (Régimen Agropecuario Unificado) creado por Gonzalo Sánchez de Lozada en 1996, donde estos empresarios, hasta hoy en día, pagan un solo impuesto anual miserable de 34.4 bs. por hectárea cultivada y 2.7 bs. por hectárea de pastoreo.

El MAS no solamente convivió con el latifundio, sino que impulsó las actividades económicas de los terratenientes del oriente. No por nada, el 26/01/2019, la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol) regaló al presidente Evo Morales un caballo valuado en 60.000 dólares como retribución a los favores recibidos. Y ahora, el presidente actual, Arce Catacora, aprobó decretos supremos y firmó varios acuerdos con las organizaciones empresariales del oriente (CAO, CAINCO, FEGASACRUZ)

otorgándoles carta blanca para la libre exportación de soya, aceite, arroz, carne, etc. La respuesta de los agroindustriales, contrariamente a la colaboración que esperaba para estabilizar la economía, ha sido el desabastecimiento de estos productos.

El gobierno se entregó en alma y cuerpo a la oligarquía latifundista esperando que estos le retribuyan los favores trayendo dólares al país. Cosa que no ocurre. El presidente lamenta la traición de sus aliados afirmando que “los cambitas nos jugaron sucio”. ¿Qué otra respuesta esperaba de los capitalistas angurrientos de ganancia? El pecado del MAS, y sobre lo que tienen que dar explicaciones al pueblo trabajador, es **¿POR QUÉ ENTREGÓ EL CONTROL DE LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA Y GANADERA DEL PAÍS A MANOS DE ESTOS BUITRES?** poniendo en peligro la alimentación de toda la población, siendo que el abastecimiento de los productos básicos de la canasta familiar es responsabilidad primordial de cualquier gobierno.

Claro está que no existe un enfrentamiento regional entre “cambitas vs. kollitas”, es lucha de intereses entre empresarios latifundistas vs. el pueblo hambriento. El pueblo cruceño también sufre del desabastecimiento y la subida generalizada de los precios de los alimentos que se produce en su región. Con la especulación de alimentos, los únicos que se benefician son las grandes empresas, que hoy en día quieren encubrir sus negociados azuzando un supuesto conflicto regional.

No basta con disposiciones timoratas y temporales. Corresponde orientarnos seriamente a recuperar la gran propiedad de la tierra de manos de estos terratenientes. Tarea que sólo puede ser materializada bajo la dirección ideológica y política de la clase revolucionaria, la proletaria. Sólo un Gobierno Obrero Campesino y Clases Medias Empobrecidas, puede enfrentar consecuentemente a los grandes propietarios extranjeros y nacionales.

RECHAZAR LA TESIS OFICIALISTA PROPUESTA POR EL SINDICATO DE MINEROS DE HUANUNI PARA EL XXXIII CONGRESO MINERO DE LA F.S.T.M.B.

Una vez más, las tendencias burocráticas de los dirigentes colaboradores y conciliadores con los enemigos de clase, camuflan su posición política de sometimiento y servilismo al poder burgués y sus gobiernos, con la presentación de tesis declarativamente revolucionarias, plagiando partes de documentos revolucionarios que en el pasado marcaron a fuego la lucha de los trabajadores como la Tesis socialista del IV Congreso de la COB del año 70. Corresponde a los mineros de base desenmascarar la tesis oficialista propuesta, por el Sindicato de Huanuni para el 33 Congreso de la FSTMB que proclamando demagógicamente el objetivo del socialismo concluye en el apoyo a la impostura proburguesa del “proceso da cambio” masista.

En la tesis oficialista está totalmente ausente el necesario balance de los gobiernos de Movimiento Al Socialismo en el poder que, por más de dos décadas, tuvieron en sus manos las riendas de la economía del país. Corresponde evaluar si logramos liberarnos de la injerencia dañina de los capitales extranjeros heredadas de los gobiernos neoliberales de los ochentas y noventas. Si logramos superar el crónico extractivismo productivo y el saqueo de nuestras materias primas al que nos han sometido centenariamente las transnacionales con ayuda de la servil clase dominante burguesa. Si el “proceso de cambio” masista nos conduce al socialismo como reza el nombre de “Movimiento Al Socialismo”.

El MAS desde su arribo al gobierno el 2006, se declaró respetuoso del poder burgués asentado en la gran propiedad privada nacional y extranjera sobre los grandes medios de producción en sectores estratégicos de la economía.

Con el predominio de capitales privados en el sector minero como San Cristóbal, San Vicente, Manquiri, Porco, Bolívar, etc., el 42 % del valor total de las exportaciones mineras son controladas por ellas, la poderosa alianza aurífera cooperativista-empresarial proliferó exponencial-mente bajo el cobijo de los gobiernos masistas, ahora exportan el 51% del valor total de las exportaciones mineras, mientras que la minería estatal ha quedado relegada a un solo 7% sin recibir ni un centavo de inversión directa del gobierno central.

En el sector agropecuario, son los grandes latifundistas quienes son dueños de millones de hectáreas labrantías. En el sector hidrocarburífero, las compañías petroleras siguen explotando lo poco que nos queda de gas y petróleo y el gobierno invita a otras en el mundo a invertir en la exploración y explotación de nuevos pozos en inmejorables condiciones para ellas. El sistema bancario continúa en manos privadas, extranjeras en su mayoría, exprimiendo a los millones de deudores con altas tasas de interés.

En conclusión: El “indigenismo” proburgués puso la economía boliviana en manos de los empresarios privados y sus amos las transnacionales, siendo ellos ahora, quienes imponen su voluntad al momento de definir lo que producimos, lo que exportamos y cuanto se queda para los bolivianos, quitándonos el alimento de la boca a las grandes mayorías como sucede con el aceite, el arroz, la carne, etc., lucrando con el hambre del pueblo.

Por la falta de dólares que percibía el Estado por la venta del gas, ahora son 100 grandes empresas privadas exportadoras las que monopolizan, controlan y se benefician de los dólares que reciben en sus cuentas privadas del exterior.

Arce Catacora continúa con la política rentista de entrega de nuestros recursos naturales a consorcios privados foráneos bajo contratos leoninos para la explotación de grandes reservas de minerales y el litio. La lógica de “socias y no patronas” no es más que el discurso demagógico para mantener a Bolivia a merced de la voluntad angurriente del imperialismo.

En esto ha terminado el ciclo político del indigenismo reformista que hoy en día agoniza.

El MASismo nada tiene que ver con el socialismo; todo lo contrario, remacha nuestras cadenas de sometimiento frente a los grandes capitales monopólicos.

El movimiento minero debe retornar a la ideología revolucionaria del proletariado de la Tesis de Pulacayo de 1946 y la Tesis Socialista de la COB de 1970 que plantea el objetivo del Gobierno Obrero, campesino y clases medias empobrecidas.

EL TAN ANHELADO Y SIEMPRE FRUSTRADO PROCESO DE INDUSTRIALIZACIÓN Y DESARROLLO INTEGRAL DEL PAÍS

El actual gobierno masista de Arce Catacora señala en su propaganda, ser el gobierno de la industrialización, que ese es el camino para superar la crisis que actualmente nos agobia y que se agrava cada día que pasa. *“Lo que distingue al Gobierno del Presidente Luis Arce, es la industrialización con sustitución de importaciones y una amplia gama de la industrialización del país con una base productiva ancha y diversificada, no sólo en el área agropecuaria, sino también en el área minera, hidrocarburos, manufacturas, la industria de servicios, por lo tanto lo que se está sembrando en este momento es una diversificación de varios proyectos productivos”*, (Ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro).

Pone como ejemplo las plantas de Biodiesel, la planta del Mutún, el complejo industrial de la química básica de los derivados del litio y señala que todo este proceso de industrialización **generará una sinergia con los empresarios privados.**

Los representantes de la burguesía o de la pequeña burguesía en el poder no pueden comprender que el desarrollo industrial integral, dentro de los marcos del régimen capitalista de producción y en la órbita del imperialismo, ya no es posible y que conduce al sometimiento a los intereses del imperialismo en detrimento de los intereses nacionales.

Las anunciadas políticas gubernamentales de “industrialización de las materias primas” no tienen futuro, en cuanto nos encontramos en la fase imperialista y monopólica del sistema capitalista, donde las transnacionales no permiten el desarrollo económico integral de los países capitalistas atrasados.

La hegemonía de las transnacionales en la economía nacional, echa por tierra el “modelo económico social comunitario” masista que pregona esa convivencia “armónica” y “equitativa” que podría darse entre las diferentes formas de propiedad (estatal, privada, comunitaria y cooperativa).

Históricamente se ha evidenciado la impotencia de nuestra burguesía nativa para sacarnos del atraso y convertirnos en un país industrializado dentro de los moldes del régimen capitalista de producción.

Por otro lado, el planteamiento de “sustitución de importaciones”, se encuentra en franca contradicción con la política rentista que propugna el gobierno, entendida ésta como la entrega de nuestros recursos naturales a las transnacionales a cambio de una renta. Donde las ganancias extraordinarias, no se dirigen a generar nuevas inversiones productivas en el país sino al exterior. Su modelo económico basado en el rentismo profundiza la mismísima economía extractivista de materias primas lo que significa repetir y mantener la historia de 200 años de vida republicana de dependencia del Tesoro General de la Nación a las miserables rentas dejadas por las transnacionales desperdiciando la posibilidad de construir cimientos sólidos para un desarrollo industrial en base a la creación de valor-trabajo en el proceso de producción de mercancías manufacturadas.

Los trabajadores tenemos que volver a estar convencidos de que el desarrollo integral de nuestra economía, sólo se materializará si rompemos con el imperialismo. Nacionalizando todos los medios de producción que están en manos del imperialismo, tarea que sólo puede ser efectivizada bajo la dirección política y física de la clase obrera. Bolivia sólo puede tener futuro de desarrollo integral e independiente, si extirpa a las garrapatas del capital financiero mundial en nuestra economía.

ARCE CATACORA: “LOS CAMBITAS NOS ESTÁN JUGANDO SUCIO”

¡LOS “CAMBITAS” NO ESCONDEN LOS ALIMENTOS, QUIENES LO HACEN SON LOS GRANDES EMPRESARIOS EXPORTADORES A LOS CUALES SIRVES!

Todo un debate ha generado la afirmación que hizo el presidente Arce cuando una mujer en el municipio de El Alto le cuestiona sobre la subida de precio de la canasta familiar y este le responde “*los cambitas nos están jugando sucio*”. La estúpida declaración ha dado pie a que la oligarquía cruceña, los cívicos, el facho Camacho, el prefecto, echen el grito al cielo sintiéndose ofendidos por el “odio” del centralismo colla. Viejo discurso que esconde el problema central que es de clases sociales, no de lucha entre “cambas y collas”.

En Santa Cruz no son los “cambitas” los que esconden los alimentos, o los que se benefician con la exportación y el contrabando mayoritario de arroz, aceite, carne y otros productos básicos. Quiénes se benefician son los burgueses, los grandes empresarios capitalistas dueños de las fábricas y frigoríficos de aceite y carne de res, etc. Los “cambitas” junto a los “collitas” son los obreros que trabajan en la industria para producir aceite y los que trabajan en el campo con salarios miserables, que están siendo despedidos, en su mayoría trabajadores eventuales y sin derechos, todo esto con la permisividad del gobierno.

El presidente Arce, al igual que Evo, son sirvientes de los grandes empresarios agroindustriales extranjeros y bolivianos, que les ha liberado la exportación de carne, de soya, subvencionado el precio del diésel y la gasolina, permitido el uso de semillas transgénicas y el incendio de los bosques para que sigan amasando fortunas.

Los “cambitas” al igual que los “collitas” son los que sufren las consecuencias de la subida de precios de la canasta familiar realizada por la burguesía o gran empresariado productor de aceite controlado principalmente por trasnacionales peruanas como ALICORP productora de Aceite Fino o por la familia Marincovik propietaria de Aceite Rico, o por la trasnacional BFC principal empresa exportadora de carne.

Para los grandes hacendados y terratenientes del oriente “cambitas” son los peones del campo, los explotados originarios del oriente. El hacendado es el patrón, descendiente de los españoles; es un insulto que se lo llame cambia.

Del taquirari del músico Godofredo Núñez Chávez, “El cambia”: “*Y de borracho yo le diré arrégleme la cuentita patrón, no quiero más trabajar por aquí quiero irme para el poblao, y el patrón enojao dirá, agarren a ese cambia por favor, tírenle dos arrobitas (25 azotes) nomás y que se mande a mudar*”.

Tanto el demagogo Arce como su oposición del oriente meten en el mismo saco a empresarios, burgueses y ricos con los cambas para incitar el odio racial y regional, generar distracción y evitar la unidad de los explotados para combatir de manera unida a los gobernantes sirvientes de los grandes empresarios criollos y trasnacionales.

Los explotados, no importando el color de piel, ni el departamento en el cual se viva, debemos unirnos para exigir a la burguesía sea esta trasnacional o de Bolivia y a su Estado capitalista resuelva los problemas de falta de dólar, de contrabando, que frene la subida de los precios de la canasta familiar, que se aumenten los salarios, que haya trabajo estable. **Si estos no pueden hacerlo, entonces corresponde expulsarlos del poder por la vía de la revolución proletaria, para poner en pie un gobierno de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas.**

Hacia el 33 Congreso de la FSTMB**PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS**

Los trabajadores bolivianos combatimos el fenómeno perverso de “estatización de los sindicatos” como viene ocurriendo en nuestras filas por más de una década. Los sindicatos no pueden convertirse en apéndices del aparato estatal, tampoco los dirigentes pueden fungir como funcionarios públicos de los ministerios gubernamentales, al extremo de vender el apoyo de sus bases y organizaciones a las políticas de tal o cual gobernante de turno. Los principios del “sindicalismo revolucionario” (Independencia Sindical, Pluralismo Ideológico y Democracia Obrera), han sido sustituidos por una conducta de servilismo y sometimiento al enemigo de clase.

La Federación de Mineros, la Central Obrera Boliviana, son creación de la clase obrera como instrumentos de lucha por los intereses de los trabajadores frente al abuso de los empresarios y los gobiernos burgueses. Su misión principal es la defensa de la economía de los asalariados, de nuestras conquistas y derechos laborales frente a cualquier medida o política antiobrera venga de donde venga; y acaudillar la lucha por liberar a Bolivia de la opresión imperialista foránea.

Para el movimiento obrero la vigencia de la Independencia Sindical en el funcionamiento de las organizaciones proletarias, es de vital importancia, pues permite y garantiza que los sindicatos puedan actuar libremente, sin ningún compromiso que ate sus manos para luchar contra la explotación patronal privada o estatal burguesa. Significa pensar con cabeza propia de obrero, y no con la mentalidad burguesa de empresario, como acostumbran realizar en sus declaraciones públicas los dirigentes burocratizados que han traicionado a su clase.

Pero esta lucha independiente en el plano sindical no puede realizarse sino se proyecta a un nivel superior, cuando el instinto comunista de la clase obrera se expresa políticamente y de manera consciente (la clase consciente es la que sabe cómo es explotada y qué camino debe seguir para emanciparse) al punto de señalar con precisión sus intereses históricos de clase: su misión histórica de destruir a la sociedad capitalista basada en la explotación capitalista del hombre por el hombre y sentar las bases materiales de la futura sociedad socialista y comunista sin explotados ni explotadores, utilizando sus propios métodos de lucha cuya base es la acción directa de masas en sus múltiples formas, hasta llegar al proceso insurreccional.

Sólo podemos esperar que los dirigentes no se corrompan ni se vendan, si están formados en la ideología revolucionaria del proletariado. Sólo si se han convertido en cuadros obreros altamente conscientes de su papel revolucionario en la vorágine de la lucha de clases.

SINDICALISMO REVOLUCIONARIO

Por la forma en que producimos y por el lugar que ocupamos en el proceso de la producción, los trabajadores tenemos tanto intereses inmediatos como históricos.

Los intereses inmediatos son aquellos que se refieren a las condiciones de vida y de trabajo y que urge resolverlos sobre la marcha. El sindicato históricamente ha surgido como una necesidad de los trabajadores de organizarse para defenderse de los abusos de los patrones. El sindicato aglutina a todos los trabajadores que pertenecen a un determinado centro de trabajo, independientemente de su filiación partidista, de su alineamiento ideológico o religioso; es lo más amplio posible. El sindicato pertenece a todos los trabajadores, por tanto, los dirigentes están en la obligación de responder de todos sus actos ante las bases y actuar de acuerdo a lo que ellas decidan. Es decir, están subordinados a la Asamblea General de trabajadores.

La base de funcionamiento del sindicato es la democracia sindical. Se comprende que, en las organizaciones sindicales, que son frentes únicos de clase, donde coexisten las tendencias políticas más diversas, corresponde aplicar la democracia sindical que supone el respeto a todas las tendencias obreras. La adopción por parte del sindicato de una línea revolucionaria es el resultado del proceso de maduración política de los trabajadores y no puede ser una imposición arbitraria.

Uno de los problemas permanentes en las organizaciones sindicales es la burocratización de los dirigentes. La burocratización se produce cuando las direcciones se divorcian de las bases y actúan por cuenta propia al margen de ellas. Dejan así, fatalmente, de representar los intereses generales de los trabajadores para sustituirlos por sus propios intereses. Concluyen defendiendo los intereses de los patrones y corrompiéndose a cambio de ventajas personales de todo tipo.

Los intereses históricos de la clase obrera son los que se refieren a la necesidad de acabar definitivamente con el régimen de explotación capitalista. La explotación capitalista es consecuencia de que la burguesía, clase propietaria

de los medios de producción, ya sea directamente o a través de su Estado, se apropia de la plusvalía (la ganancia) concentrando en pocas manos la riqueza socialmente producida por los trabajadores. Los proletarios (trabajadores que venden su fuerza de trabajo por un salario) no somos dueños de los medios de producción (materias primas, herramientas, fábricas, ingenios, etc.), estos medios son propiedad privada de la burguesía o del Estado burgués.

La tarea histórica del proletariado como clase desposeída de toda forma de propiedad sobre los medios de producción, consiste en la destrucción del capitalismo (sociedad de los propietarios privados de los medios de producción) y la conquista del poder, a la cabeza de toda la nación oprimida (las demás clases pequeño propietarias o comunitarias oprimidas), para implantar una nueva sociedad asentada en la propiedad social de los medios de producción de manera que la ganancia que en esta sociedad va al bolsillo de la burguesía, sea devuelta al conjunto de la sociedad para cubrir las necesidades de todos. La nueva sociedad sin explotados ni explotadores.

Para cumplir esta su misión histórica en nuestro país incluye la liberación nacional de la opresión imperialista y la superación del atraso económico. Tarea que se enfrentará sobre la base de la propiedad social de los medios de producción (de todos y de nadie en particular).

Propugnamos la lucha por la independencia ideológica y sindical de los trabajadores. La clase obrera consciente es aquella que se ha independizado, ideológica y organizativamente, de la burguesía. Constituye la adquisición más valiosa del proletariado y el punto de partida de su lucha revolucionaria.

En Bolivia, el proletariado minero en el pasado ha desarrollado un alto grado de conciencia política y se ha constituido en la vanguardia revolucionaria de toda la nación oprimida. Corresponde retornar a la tradición revolucionaria del proletariado minero boliviano expresado en la ya legendaria Tesis de Pulacayo, pasando por documentos fundamentales como la Tesis del IV Congreso de la COB de 1970 y la experiencia del La Asamblea Popular de 1971.



FALTA ACEITE EN LOS MERCADOS, PERO PERSONAL DE VENTAS DE ACEITE RICO DENUNCIAN QUE SE LES OFRECE RETIRARSE.

Santa Cruz, RENNO, 04 de diciembre del 2024.- Personal de promoción y de venta de la industria aceite RICO-IOL se comunicaron con nuestro medio de prensa para denunciar que la empresa los está llamando para ofrecerles su retiro "voluntario". Además, señalan que tiempo atrás la empresa ha dejado de elaborar estrategias para impulsar las ventas de aceite al mercado interno pese a que el producto es muy bueno. *"A la empresa no le interesa vender en los mercados de Bolivia pese a que el producto es muy bueno, y lo poco que venden es porque están obligados a hacerlo por normas legales"* afirmó uno de ellos. Otro trabajador señaló que *"la falta de interés de vender aceite en Bolivia ha generado que se despida y reduzca personal de ventas"*.

¿Cómo puede ser posible que se esté despidiendo personal de ventas mientras en los mercados populares no hay aceite y los empresarios dicen que ellos ya abastecen al mercado interno y producen lo suficiente para Bolivia?, ¿no deberían los empresarios aceiteros priorizar el mercado interno y destinar más personal de ventas para colocar su producción de manera directa en los mercados populares y así ayudar a acabar con la especulación?, son preguntas que surgen ante esta situación.

Finalmente, varios trabajadores señalan que no aceptarán su retiro voluntario porque no es culpa de ellos que las ventas bajen, sino de que la empresa abandona la venta al interior de Bolivia porque prefiere exportar.

TRABAJADORES DE EMPACAR S.A. DENUNCIAN QUE LLEVAN 7 AÑOS EN PROCESO PENAL POR DEFENDER DERECHOS LABORALES.

Santa Cruz, 6 de diciembre de 2024 (RENNO).- Los actuales trabajadores de base y ex dirigentes sindicales de la empresa EMPACAR, propiedad de Ivo Kuljis, denuncian que vienen siendo procesados penalmente por ejercer su derecho a huelga en 2017, dicha huelga era para exigir que se respete la estabilidad laboral, se categorice, niveles salarios y pague primas. Los trabajadores además señalan que ya son 7 años de estos procesos penales, que la

finalidad es forzarlos a que renuncien para acelerar los despidos del personal indefinido de la planta, ya que ellos continúan exigiendo los derechos obreros como trabajadores de base. Finalmente critican a su actual directorio sindical por no apoyarlos en las audiencias, de igual manera solicitan tanto a la federación de fabriles como a la COD que asuman la defensa de los trabajadores procesados penalmente.

DENUNCIAN DESPIDOS ILEGALES EN FABOCE SANTA CRUZ

Santa Cruz, RENNO, 03 de diciembre del 2024. Trabajadores de base de la empresa FABOCE en Santa Cruz denuncian que la empresa despide trabajadores antiguos de manera continua cada mes. El argumento principal para el despido son los procesos sumarios basados en un reglamento interno que los trabajadores desconocen y que de acuerdo a Ley es ilegal. Además, señalan que los despidos se realizan para contratar gente nueva que son familiares de los gerentes y subgerentes de la empresa. El último despido fue del ex secretario

general del sindicato William Ayala, el cual siempre denunciaba los abusos de la empresa. Por lo tanto, su despido fue hecho con la intención de deshacerse de los trabajadores antiguos que protestan. En la última asamblea sindical los trabajadores aprobaron que el directorio sindical debe asumir la defensa de los despedidos, en particular del trabajador William Ayala, puesto que el plan de la empresa es deshacerse de todos los trabajadores antiguos y es algo que no se debe permitir.

¿QUÉ PIENSAN LOS PALESTINOS ANTE LAS ELECCIONES EN EE.UU.?

Para nosotros es un criminal pasando la antorcha al siguiente... La periodista Gazatíe reconocida Internacionalmente Bisam Owda, que, desde Gaza, sigue difundiendo la crueldad del Genocidio en Palestina... Consultó sobre las elecciones en EEUU, si los resultados podrían cambiar de alguna manera el exterminio étnico en Palestina.

"Hace un año que empezó la masificación del genocidio en Palestina, pero aún sigo viva, la política estadounidense, no es sólo para los estadounidenses, porque las elecciones en EE.UU. afectará no sólo a los

estadounidenses, quizá también afecta al mundo... Por supuesto zona más afectada en todo el mundo, será Palestina, porque la administración estadounidense ha estado armando belicamente a Israel, desde el 7 de octubre del 2023 y décadas antes también, con las armas más devastadoras y novedosas de la historia del hombre. Además del apoyo político y diplomático, que llegó incluso al veto, contra muchas de las resoluciones de alto al fuego, para los palestinos y el mundo entero, EEUU está tan implicado como Israel, en el genocidio en Gaza..."

¿QUE DICE LA GENTE DE GAZA SOBRE LAS ELECCIONES EN EE.UU.?

"NOS ESTAN MATANDO MIENTRAS EL MUNDO MIRA... PARA NOSOTROS ES UN CRIMINAL PASANDO LA ANTORCHA AL SIGUIENTE, PORQUE LE DAN BOMBAS A ISRAEL NO CAMBIARÁ NADA PORQUE TODOS HABLAN CONTRA NOSOTROS."

"NO CAMBIARÁ NI UN POQUITO, TODO SERÁ A FAVOR DE LOS SIONISTAS."

"DURANTE LOS ULTIMOS 30 AÑOS INDEPENDIENTEMENTE DE QUIÉN LLEGARÁ A LA PRESIDENCIA, SIEMPRE ESTARON POR LOS INTERESES DE ISRAEL POR ENCIMA DEL PUEBLO PALESTINO."

"NUESTRA PRIORIDAD ES ACABAR CON ESTA MASACRE Y EL GENOCIDIO QUE ESTAMOS SOPORTANDO, YA SEA HARRIS O TRUMP, TODOS APOYAN LA TORTURA Y EXTERMINIO A PALESTINA."

"TODOS SABEN, FALSAS PROMESAS EN ELECCIONES, PERO TODOS QUIEREN DESHACERSE DE NOSOTROS."

"AMBOS PARTIDOS SON DIFERENTES CARAS DE LA MISMA MONEDA, CON EL OBJETIVO DE ANIQUILAR LA CAUSA PALESTINA."

"NO CONFÍO EN LAS ELECCIONES DE EE.UU."

"CONFÍO EN LA RESISTENCIA PALESTINA."

"CONFÍO EN LOS PUEBLOS DEL MUNDO MOVILIZADOS POR LA CAUSA PALESTINA."

¡MUERAN TODOS LOS GOBIERNOS PRO SIONISTAS DE EE.UU.!

¡VIVA LA AUTODETERMINACIÓN DEL PUEBLO PALESTINO!

Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina Cochabamba - Bolivia

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 1026****11 de diciembre 2024**

EN MEMORIA DE NUESTRA CDA. SILVIA PAREDES

El pasado 4 de diciembre, ha fallecido nuestra camarada Silvia Paredes, comprometida revolucionaria que fue de URUS humanidades en la UMSA.

Silvia Paredes escribió junto con su hermana, Carmen Susana, un texto que recuerda la lucha del movimiento minero en Huanuni por conquistar la jornada laboral de 8 horas titulado "Reescribiendo la Historia", que *"recorre las huellas dejadas por el líder sindical minero, Manuel Pareja Abecia, uno de los protagonistas principales del movimiento obrero boliviano en las primeras décadas del siglo XX"* (de el prólogo).

Don Manuel Pareja era su abuelo, un luchador obrero que junto a otros dirigentes lograron conquistar nada menos que de la Empresa de Simón I. Patiño, en Huanuni, la jornada laboral de 8 horas en 1920.

Silvia fue una incansable revolucionaria comprometida con la emancipación de las clases sociales explotadas, una mujer muy educada, su relación amable con las personas destacaba a primera impresión, pulcra y delicada, parecida a Agar Peñaranda, o Rosmeri Vargas.

Entre las luchas más fuertes que se la puede recordar fue contra las camarillas al interior de la universidad, por la verdadera ciencia e investigación, fundiendo la teoría con la práctica.

Luchó en la defensa del Parque nacional Isiboro-Secure, TIPNIS, contra el gobierno de Evo Morales, servil al capital financiero y las transnacionales.

Su lucha fue contra todo gobierno burgués. Para ella no fue impedimento los problemas optalmológicos severos que padecía.

Pese a haber quedado casi ciega, seguía en la lucha y creía que un mundo sin explotados ni opresores es posible por la vía revolucionaria; que es posible el surgimiento del hombre nuevo fruto de la nueva sociedad comunista, por el paraíso en la Tierra, mujer combatiente incansable contra el capitalismo depredador.

Dolorosa pérdida para la revolución proletaria.

Serremos los puños y continuemos en la lucha siguiendo el ejemplo de Silvia Paredes.

Nuestro homenaje y sentida condolencia a su familia.

¡¡Honor y gloria a la Cda. Silvia!!

¡¡Viva la dictadura del proletariado!!

¡¡Viva la Tesis de Pulcayo!!



PUDO MÁS LA PRESIÓN DE LAS BASES

El gobierno y sus lacayos burócratas serviles no están interesados en impulsar el Congreso ordinario de la FSTMB exigido desde las bases mineras. Desde su Comité Ejecutivo han maniobrado para seguir prorrogándose y burlar la exigencia de los mineros de convocar a Congreso ordinario para renovar la dirección sindical, pero finalmente, la presión desde las bases se ha impuesto y el congreso se realizará del 25 al 31 de enero de 2025.

En las bases mineras, particularmente de las estatales Colquiri y Huanuni, la exigencia de la convocatoria a Congreso Ordinario de la FSTMB, obedece al repudio a la burocracia sindical incondicional a los gobiernos de turno que se ha prorrogado por ya por 10 años y ha desvirtuado la función elemental de las organizaciones sindicales creadas por los trabajadores en su lucha diaria como instrumentos para defenderse de los abusos de los patronos y sus gobiernos.

La burocracia sometida a los gobiernos masistas ha acabado con la independencia sindical y política que necesariamente deben tener la FSTMB, la COB y todas las organizaciones sindicales para cumplir su función elemental de lucha contra la opresión burguesa y proyectarse políticamente con su propia respuesta revolucionaria frente al fracaso de la falsa democracia del orden social capitalista atrasado que caracteriza a nuestro país sumido en el atraso, la miseria y víctima del saqueo imperialista de nuestros recursos naturales.


Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia
F.S.T.M.B.
 Fundada el 11 de Junio de 1944 - Personería Jurídica 28019
 La Paz - Bolivia (Sud América)
 

CIRCULAR F.S.T.M.B.
Nº 037/2024
 (La Paz - Bolivia, 06 de diciembre de 2024)

SINDICATOS DE LA MINERÍA NACIONAL ASALARIADA, METALURGISTAS, AUTOGESTIONARIOS, TRABAJADORES DE LAS FUNDICIONES, FEDERACIÓN NACIONAL DE RENTISTAS MINEROS DE BOLIVIA, COMITÉ NACIONAL DE AMAS DE CASA MINERAS, "FENREJUMIN" Y RADIO EMISORAS MINERAS:

FSTMB N° 037/2024. COMUNICAMOS A NUESTROS AFILIADOS QUE, POR MOTIVOS DEL CAMBIO DE FECHA DE LAS ELECCIONES JUDICIALES EN EL PAIS, EL MISMO, QUE TENIA QUE REALIZARSE EN FECHA 1 DE DICIEMBRE, QUE AHORA SE ESTA REALIZANDO EN FECHA 15 DE DICIEMBRE, (QUE NO ESTABA PREVISTO) FECHA QUE COINCIDE Y SE CRUZA CON LA REALIZACIÓN DEL 33 CONGRESO; EL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL DE LA FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA, DESPUES DE UN AMPLIO DEBATE Y ANALISIS, DETERMINA EL TRASLADO DE LA FECHA DEL XXXIII (33) CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA F.S.T.M.B., QUE SERÁ DEL 25 AL 31 DE ENERO DE 2025 **IMPOSTERGABLEMENTE** EN LA CIUDAD DE TUPIZA, PARA EL CUAL ADJUNTAMOS EN EL PRESENTE CIRCULAR LA NOMINA DE LOS SINDICATOS CON EL NÚMERO DE DELEGADOS TITULARES Y ADSCRITOS.

POR LO QUE LOS SINDICATOS DEBEN HACER LLEGAR LA NOMINA DE DELAGADOS CON SUS NOMBRES COMPLETOS Y N° DE CEDULA DE IDENTIDAD, EN FORMA ESCRITA A SECRETARIA PERMANENTE DE LA F.S.T.M.B. DE LA CIUDAD DE LA PAZ.

POR LA IMPORTANCIA REGIONALES F.S.T.M.B. DEL PAIS, COMUNICAR A TODOS LOS SINDICATOS DE BASE.

P° POR EL C.E.N. DE LA FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA



cc. Arch. F.S.T.M.B.

OFICINA CENTRAL F.S.T.M.B.
 CIUDAD DE LA PAZ
 Av. 16 de Julio N° 1470 (Paseo El Prado - Frente al Brosso)
 Edificio Sede Sindical Fed. de Mineros - Piso 8
 ☎ 2-359656 - FAX: 2317764
 Correo Electrónico: fstmb1944@hotmail.com

OFICINAS REGIONALES F.S.T.M.B.
 ORURO: Calle Camacho, entre Junin y Adolfo Mier sin Interior COMIBOL, ☎ 25253714
 POTOSÍ: Calle Chuquisaca N°882 ☎ 6223737
 TUPIZA: Calle Chorolque N°302 ☎ 26942609
 LLALLAGUA: Calle Campero N° 36 (U.N.S.XX) ☎ 5820222

A NUESTROS LECTORES:

EL NÚMERO 2819 DE MASAS CIRCULARÁ EL 08 / 01 / 2025